
JORNAL

www.jnconline.com.br |          jornalnossacidade | Edição n° 103 Ano 04. Jornal de distribuição gratuita. Venda proibida   

#ABCDMRR | de 14  a 28 de abril de 2023

FOTO: DIVULGAÇÃO

RIBEIRÃO PIRES • 13

R
EC

IC
LE

 E
S

S
A

 ID
EI

A
: P

A
S

S
E 

A
 D

IA
N

TE
ES

S
E 

JO
R

N
A

L 
PA

R
A

 O
U

TR
O

 L
EI

TO
R

R
EC

IC
LE

 E
S

S
A

 ID
EI

A
: P

A
S

S
E 

A
 D

IA
N

TE
ES

S
E 

JO
R

N
A

L 
PA

R
A

 O
U

TR
O

 L
EI

TO
R

MAUÁ EM EVOLUÇÃO • 03 

NOVIDADE WhatsApp ganha trava para impedir roubo de conta

Prefeito de Mauá Marcelo Oliveira assinando a ordem de início da construção da Escola

RIBEIRÃO FAZ 
PARCERIA COM 
DL OQDR@ DE  
HMSDQMDS   • 07

Marcelo dá início a construção 
de mais uma escola para Mauá

L @QBDKN ANUNCIA MNUD
L DCHC@R PARA AUMENTAR 
SEGURANÇA NAS ESCOLAS • 05

KTK@ VAI A CHINA 
DE OLHO EM DWO@MRßN
BNL DQBH@K• 12

Acompanhamento 
de alunos com TEA 
cresce 280% em 
Ribeirão Pires 

Teatro Conchita de 
Moraes é reinaugurado 
no aniversário de 
Santo André
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 Museu Barão de Mauá é atualmente o Oprincipal responsável pela manutenção 
da memória e pela pesquisa histórica no 

município de Mauá.
 Inaugurado em 1982 pelo prefeito Dorival 
Rezende, o museu foi assim nomeado em home-
nagem ao patrono da cidade que, segundo se 
supunha, teria morado na casa. Tal fato, porém, 
nunca foi comprovado.
 O Museu possui um acervo de cerca de 10 mil 
itens, que inclui objetos diversos, fotografias, 
livros e periódicos, referentes sobretudo à 
História de Mauá e do ABC Paulista. Em suas 
instalações realizam-se exposições referentes aos 
mais diversos temas, embora com ênfase na 
trajetória social e cultural do município.

 A construção na qual o Museu está instalado é 
uma das mais antigas do ABC e um marco na 
história da arquitetura paulista: trata-se de uma 
casa bandeirista, erguida no início do século 
XVIII na técnica de taipa de pilão. Tal técnica 
consiste no preparo de barro com elementos 
diversos: pedras, pedaços de madeira, cipós, 
crina de cavalo e sangue de boi. Esse barro era 
despejado entre dois pranchões de madeira e 
socado. Ficava secando ao sol, quando eram 
retirados os pranchões, formando, assim, uma 
parede. Outros exemplares de casa bandeirista 
ainda existentes no estado estão localizados em 
São Roque (Sítio do Padre Inácio), em Santana do 
Parnaíba (Casa do Anhangüera) e São Paulo (Casa 
do Sertanista), entre outros.
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 Não se fala em outra coisa. Os recentes ataques 
às escolas do país trouxeram a pauta o medo e a 
insegurança de não nos sentirmos confortáveis 
com o sistema atual de vigilância das nossas 
escolas. O número de ataques e as informações 
sobre alunos levando facas para os colégios 
acendeu um alerta geral e instaurou o pânico em 
pais, professores e todos os envolvidos quando o 
assunto é educação.
 Como mãe de uma criança de quatro anos, vi 
com horror o massacre na escola infantil em 
Blumenau. Crianças com a idade da minha pe-
quena que, protegida, nem ficou sabendo do 
assunto. Esse é um ponto importante a ser abor-
dado aqui: o cuidado ao trazer para o cotidiano 
desse aluno o medo do ambiente escolar. No 
outro dia, pós ataque, eu mesma vistoriei, com 
olhos de lince, todos possíveis pontos sensíveis 
do colégio e com um suspiro de alívio, não notei 
nenhum. A escola, no entanto, redobrou o núme-
ro de vigias. No dia da vistoria também vi um 
botão do pânico na sala da diretora.
 Quando o assassino pulou o muro de uma 
escola privada e ceifou vidas de filhos únicos, o 
meu mundo inteiro caiu ali. Não há um só pai que 
não tenha pensado: podia ser eu. Meu primeiro 
pensamento foi qual é a relação direta do poder 
público com as escolas privadas,  porque eu 
trabalhei anos em uma e nunca precisei chamar a 
ronda escolar ou a vi patrulhar o perímetro. 

Parecia haver um acordo tácito: ninguém aqui vai 
causar problemas.
 Mas um novo ataque aconteceu, em outra 
escola particular, nesta semana, e deixou claro 
que a segurança é um problema de todos.
 O prefeito de Mauá e presidente do Consórcio, 
Marcelo Oliveira, reuniu centenas de pessoas 
nesta semana para falar sobre isso: não há mais 
barreiras. Estamos todos no mesmo barco. A 
segurança é um problema da polícia militar, da 
civil, mas também da GCM e engloba escolas 
públicas estaduais, municipais e a rede privada 
de ensino.
 Os especialistas levados por Marcelo falam 
sobre a gameficação da vida: as crianças perdem 
parâmetros de realidade e não entendem a morte 
nessa finitude. Mas falam também de conteúdos 
perversos em uma internet que nem sabia que 
existia: a deep web, onde fóruns escancaram 

teorias nazistas, facistas e de supremacia que 
incitam a violência. Nas redes sociais, os comen-
tários nas páginas das prefeituras e dos prefeitos 
mostram a consternação dos pais com um possí-
vel ataque no dia 20 de abril, quando o massacre 
de Colombine completa 24 anos. Como freiar 
essa ode ao caos? Não sei. Mas acredito que é 
fundamental pensarmos não apenas em seguran-
ça, mas sim em educação, seja ela emocional, seja 
familiar, seja curricular. É preciso aproximar 
escolas, famílias e transformar a educação em 
um instrumento de libertação. Volto aqui a para-
frasear Paulo Freire: “Quando a educação não é 
libertadora, o sonho do oprimido é se tornar o 
opressor”. Que essa onda seja apenas um início 
turbulento de aprendizado e que no futuro, esse 
editorial possa dizer que tempos de guerra forma-
ram homens de paz. Em oração pelas nossas 
crianças, todas elas.

Museu de Mauá é patrimônio do município 

Tempos de guerra

“Diar iamente  temos  v i s to 
notícias de ataques em escolas 
em todo o país e isso tem causado 
u m  e s t r e s s e  e n o r m e  n a 
população, principalmente em 
quem tem filhos em idade 
escolar. É com muita apreensão e 
preocupação que mando meu 
fi l h o  p a r a  a  e s c o l a ,  p o i s 
infelizmente, a escola não é mais 
segura como era há algum tempo 
atrás. Nossos filhos precisam da 
educação formal, mas precisam 
também estar em um lugar 
seguro e acolhedor para aprender 
e se tornar um cidadão de bem. 
Sigo preocupada e tentando 
confiar nas ações das autoridades 
para sucumbir essa insanidade”. - 
Maria Elisa dos Santos – Mauá

“A rotina de quem estuda, 
trabalha e tem filhos em escolas 
está totalmente alterada. Não 
tem um dia sequer que não 
ficamos preocupados com o que 
pode acontecer. Sou professor e a 
tensão de ir trabalhar e zelar pela 
minha vida e dos meus alunos 
tira minha paz, assim como dos 
meus colegas de trabalho e dos 
pais, sem contar dos alunos 
t a m b é m .  E s p e r o  q u e  a s 
autoridades tomem providências 
efetivas e punam severamente 
esses criminosos que estão 
aterrorizando o país”.
Carlos Henrique Santana – 
Santo André

" OQDNBTO@øßN

O governador Tarcísio 
de Freitas completou 
100 dias no cargo com 

um balanço que destacou 
obras de infraestrutura e a 
o f e r t a  d e  s e r v i ç o s  à 
população.
 O governo destravou obras 
paradas ,  l ançou  novos 
programas e ampliou os já 
existentes, entregou obras de 
infraestrutura em diversas 
regiões e intensificou as 
i n i c i a t i v a s  p a r a  a t r a i r 
investidores para o portfólio 
de projetos de mais de R$ 180 
bilhões. 
 A atual gestão procurou 
também destravar obras 
paradas. A mais conhecida 
delas é a do trecho norte do 
Rodoanel, com mais de 10 
anos de espera. O leilão para 
a concessão dos serviços foi 
realizado em março, na B3. O 
último trecho do Rodoanel 
f o i  c o n c e d i d o  p a r a  o s 
próx imos  31  anos  com 
deságio de 100%.
 O estado concluiu ainda a 
recuperação de mais de 400 
quilômetros de estradas 
vicinais e rodovias estaduais, 
incluindo a liberação em 15 
d i a s  d a  R o d o v i a  M o g i 
Bertioga, após as fortes 
chuvas que castigaram o 
l i toral  norte durante o 
carnaval.

EM 100 DIAS, 
TARCÍSIO ENFRENTA 
TRAGÉDIAS E 
DESTRAVA OBRAS 
PARALISADAS 
HÁ ANOS

Da Redação 



Por Paula Cabrera
prefeito de Mauá, 
Marcelo Oliveira (PT), 
assinou a ordem de 
serviço na quinta-feira 
(5/4), para dar início as 
obras da nova escola 
Maria Wanny Soares 

Cruz, na Vila Assis. O equipamento munici-
pal atenderá 560 crianças de 0 a 6 anos.
 “Sabemos que não é apenas ter uma 
escola grande e bonita. Precisamos oferecer 
ensino de qualidade e conseguir colocar as 
crianças para estudar e diminuir o deficit 
escolar. Nossas parcerias com entidades 
estão ajudando a ampliar vagas em creches, 
mas continuaremos a trabalhar para incluir 
nossas crianças nas escolas, pois a educação 
é transformadora e revoluciona a vida das 
pessoas”, afirmou o prefeito Marcelo 
Oliveira.
Segundo o prefeito, a escola anterior preci-
sou ser demolida porque era feita de madei-
ra e foi infestada por cupins. Atualmente, as 
460 crianças que estudavam lá estão sendo 
atendidas em um prédio alugado pelo muni-
cípio na rua Lazar Segal. A previsão é de que 
o novo prédio seja entregue em 15 meses.
A escola terá mais de 2 mil m² de área cons-
truída - uma edificação moderna, com três 
andares, projetada respeitando normas e 
padrões de acessibilidade, inclusive elevado-
res. Serão 12 salas de aula e mais quatro para 
atividades, dois playgrounds e quadra polies-
portiva. O investimento será de R$ 10,6 
milhões em recursos do município. “Nossa 
intenção é transformar a educação da cida-
de. Isso passa diretamente por dar não so-
mente uma escola moderna aos nossos 

alunos, mas também fornecer toda a atenção 
necessária por profissionais capacitados”, 
disse o prefeito.
O secretário de Educação, José Luiz 
Casimiro, aponta que Marcelo triplicou o 
número de auxiliares em sala neste último 
ano e ampliou o atendimento para autistas. 
“Estamos trabalhando para ampliar atendi-
mentos, turmas e salas”, diz o secretário.
A Prefeitura também está construindo uma 
escola na Vila Nova Mauá, que permitirá a 
abertura de cerca de 350 vagas para estudan-
tes de até 6 anos. O prédio vem sendo ergui-
do em um terreno localizado na Rua Geraldo 
Nunes Cordeiro, 406, e terá área construída 
de 2.402,59m².
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Marcelo Oliveira 
assina ordem para 
construção do novo 
prédio da Escola 

#JORNALNOSSACIDADE | de 14 a 28 de abril de 2023www.jnconline.com.br

Unidade na Vila Assis Brasil 
atenderá 560 estudantes





mauá 05

ATRASADO 1
 O ex-prefeito de Mauá, 
Atila Jacomussi (SD), voltou 
a virar piada nos círculos 
políticos da cidade. Ele, que 
anda visitando obras da 
Prefeitura como se fosse o 
responsável pelas conquis-
t a s ,  a g o r a  v i s i t o u  o 
Poupatempo de Mauá para 
comemorar a possibilidade 
de as famílias com filhos 
autistas poderem fazer por 
lá a carteirinha de identifi-
c a ç ã o  d o s  a u t i s t a s . 
Acontece que essa identifi-
cação foi regulamentada 
na cidade em agosto de 
2021 pelo prefeito Marcelo 
Oliveira.

ATRASADO 2
Na época, a Prefeitura de 
Mauá foi uma das primei-
ras a regulamentar a identi-
ficação que auxilia famílias 
autistas, tanto em receber 
atendimentos prioritários 
quanto no acesso a diferen-
tes serviços. Defensora de 
Po l í t i ca s  Púb l i ca s  de 
Inclusão e Justiça Social, 
Cida Maia (PT), foi uma das 
responsáveis por auxiliar a 
Prefeitura a implementar a 
C a r t e i r i n h a  d e 
Identificação do Autista na 
cidade. O projeto foi elabo-
rado pela secretária de 

Assistência Social, Xênia 
Díspore.

ATRASADO 3
 Na época, a Prefeitura 
de Mauá afirmou que cerca 
de 400 famílias estavam 
cadastradas e aptas a rece-
ber a identificação.  A 
carteirinha é emitida pelo 
C R A S  ( C e n t r o  d e 
Referência de Assistência 
Social) mais próximo à 
residência e, para obtê-la, é 
necessário apresentar os 
seguintes documentos: RG 
e CPF, duas fotos 3x4, 
comprovante de residên-
cia, exame com o tipo 
sanguíneo e laudo ou 
relatório médico que ateste 
a condição. 

ATRASADO 4
 Após o vídeo do ex-
prefeito, essa reportagem 
entrou em contato com a 
administração do prefeito 
Marcelo Oliveira e foi 
confirmado que mais de 
400 carteirinhas foram 
emitidas desde 2021 na 
cidade e que o serviço 
segue disponível em todos 
os CRAS, onde a maioria 
das famílias já recebe 
auxílio, exatamente para 
facilitar o acesso à docu-
mentação.
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 A Prefeitura de Mauá 
começou nesta segunda-feira 
(10/4) a Campanha Nacional 
de Vacinação contra a influen-
za (vírus causador da gripe). 
Ao contrário de anos anterio-
res, desta vez todas as pessoas 
dos grupos prioritários pode-
rão ser imunizadas na primei-
ra etapa da ação. 
 O público-alvo inclui 
crianças de 6 meses a meno-
res de 6 anos de idade (5 anos, 
11 meses e 29 dias), idosos 
com 60 anos ou mais, gestan-
tes, mulheres que deram a luz 
até 45 dias (puérperas), traba-
lhadores da saúde, professo-
res (do ensino básico ao 
superior), pessoas com doen-
ças crônicas não transmissí-
veis e outras condições clíni-
cas especiais. Esse último 
grupo também já pode rece-
ber a dose bivalente da Pfizer 
contra a covid-19. 
 A aplicação da vacina será 
feita nas 23 UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde) do municí-
pio, de segunda a sexta, das 
9h às 16h – as unidades 
Flórida, Magini e Zaíra funci-
onam das 9h às 20h.
 Para tomar as vacinas, é 
necessário apresentar o RG. 
Crianças e adolescentes 
devem estar acompanhadas 
pelos pais e portar a carteiri-
n h a  d e  v a c i n a ç ã o .  
Trabalhadores dos grupos 
prioritários deverão levar, além 
de documento com foto, com-
provante da função (crachá, 
carteira profissional, Carteira 
de Trabalho e Previdência 
Social, entre outros). As puérpe-
ras precisam mostrar documen-
to que comprove a condição 
(certidão de nascimento, cartão 
da gestante ou documento do 
hospital).
 Quem for tomar a vacina 
contra a covid também 
poderá tomar a da gripe. 
Para o atual público-alvo não 
é necessário intervalo entre 
os imunizantes.

O prefeito de Mauá, Marcelo Oliveira 
(PT), promoveu nesta terça-feira (11/4) 
um evento para anunciar nove medi-

das para aumentar a segurança nas escolas 
da cidade. Participaram do encontro coman-
dantes da Polícia Militar, da Polícia Civil, o 
Diretor Regional de Ensino da região, além 
de diretores e profissionais das redes 
municipal, estadual e particular de ensino.
 Segundo o prefeito, o programa Paz nas 
Escolas promoverá nove pilares para garan-
tir a segurança na educação do município. A 
proposta engloba o aumento das ostensivas 
de ronda escolar, contratação de 216 GCMs, 
videomonitoramento, inclusão do progra-
ma Vizinhança Solidária na rede municipal 
e particular, botão do pânico nas escolas 
municipais, novas viaturas para a GCM,  
novo canal de comunicação para denúncias 
na Prefeitura, ampliação do monitoramento 
das redes sociais contra supostas ameaças e 
palestras e discussões nas escolas para 
aproximar famílias da rotina escolar. “Falo 
como prefeito e como pai. Meus dois filhos 
estudam em escolas na cidade. É uma 
caminhada de mãos dadas. Temos força e 
também medo. Mas na minha vida, tive 
sempre a certeza que para vencer grandes 
desafios, temos que estar juntos. A presen-
ça de cada um aqui tem papel fundamental 
nessa grande batalha”, destacou o prefeito. 
 O prefeito Marcelo deixou claro que as 
normativas partiram após longas discussões 
também via Consórcio Intermunicipal do 
Grande ABC. A reunião entre prefeitos e 
deputados aconteceu ontem (10/4). “O 
Consórcio foi fundamental para tomarmos 
a decisão em conjunto e estou dizendo isso 
porque tivemos uma reunião no Consórcio 
e debatemos vários temas, inclusive as 
escolas. Não só a questão da segurança, 
mas também de podermos dialogar mais”, 
afirmou.
 Segundo Marcelo, o videomonitoramen-
to já acontece atualmente em toda a rede 
municipal e estadual, mas agora, o botão do 
pânico poderá ser ativado pela direção da 
unidade e o alarme soará diretamente na 
central. Outra novidade foi a criação de um 
número de telefone, que também será 

WhatsApp, para receber denúncias de 
supostas ameaças. O telefone é o 4512-7675. 
 Já o efetivo da guarda municipal deverá 
passar de 212 guardas para 428 até janeiro de 
2024. São 216 novos profissionais, já aprova-
dos em concurso público, que devem come-
çar a ser chamados em agosto.
 “São 100 guardas em agosto e outro 116 
em janeiro. Dobraremos o efetivo da guar-
da, mas a ronda escolar, entrada e saída já é 
prioridade. As 44 escolas municipais rece-
berão maior patrulhamento”, disse.
Segundo a administração, três novas viatu-
ras deverão circular pela cidade, além das 
que já estão cumprindo rondas. 
 Já o programa vizinhança solidária será 
implantado a partir desta quarta-feira (12/4), 
assim como o maior monitoramento nas 
mídias sociais para detectar mensagens 
sobre possíveis ataques. “Reforçamos 
parcerias com a Polícia Militar e a Civil. É 
muito importante que os pais saibam que 
estamos fazendo nosso trabalho e amplian-
do essas parcerias e as rondas, porque o 
pânico, neste momento, tem aumentado 
muito as fake news”, disse.
 Por fim, o prefeito anunciou um progra-
ma com palestras e encontros entre pais de 
alunos, diretores e profissionais da educa-
ção e da saúde, para aproximar famílias da 
vida escolar. “Teremos palestras com psicó-
logos, com educadores. Vamos abordar 
melhor como os pais podem se aproximar 
para conhecer a rotina do filho e mesmo 
ajudar no combate ao bulling”, concluiu.

Paula Cabrera
pauta@jnconline.com.br
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Mauá vacina grupos 
prioritários contra 
a gripe e covid

Marcelo anuncia nove medidas 
para aumentar 
segurança nas 
escolas

Prefeito reuniu representantes das Polícias e
 da Educação para lançar programa Paz nas Escolas 
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 Prefeitura de Mauá, em Aparceria com diversas 
instituições, promove 

neste domingo (16/4) a primeira 
Caminhada da Inclusão. O 
evento acontece a partir das 9h, 
com concentração no Teatro 
Municipal.
 Uma das organizadoras do 
evento, a ativista Madalena 
Silva, da Instituição Tayná, Mãos 
que Abraçam conhecida como 
Madá, explica que a caminhada 
acontece para celebrar o mês da 
conscientização do autismo. 
 "A ideia veio do Thiago 
Almeida, que é pai de uma 
criança autista. É fundamental 
mostrarmos nosso apoio à 
famílias que estão nessa batalha 
d i á r i a  p e l a  a c e i t a ç ã o  e 
conscientização do autismo. 
Esse encontro deve aproximar 
mães e ser um lugar seguro para 
dividirem o dia-a-dia desse 

diagnóstico e para saberem que 
não estão sozinhas", explica 
Madá.
 A perda da filha para uma 
hidrocefalia foi o estopim que 
i m p u l s i o n o u  M a d a l e n a  a 
promover uma reunião anual de 
mães de crianças especiais para 
uma festa, regada a brincadeiras 
e diversão, para celebrar a vida e 
as vitórias diárias alcançadas 
pelos pequenos. 
 Além da Instituição de Madá, 
auxiliaram na promoção do 
evento o TeAção, o Instituto 
Inovar, a Apasma (Associação de 
Pais e Amigos dos Surdos de 
Mauá), o TeAcolher, a GAFAM, a 
Mult inc lusão ,  o  Ins t i tuto 
AconteCER Jady e a UNISF 
SAÚDE (União da Saúde Sem 
F r o n t e i r a s ) .  O s  e s f o r ç o s 
conjuntos para mobilizar sobre 
a data contaram ainda com o 
apoio de diversos vereadores do 

ENTREGA A DOMICÍLIO!

Paula Cabrera
pauta@jnconline.com.br
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município.
 S e g u n d o  M a d a l e n a ,  a 
administração do prefeito 
Marcelo Oliveira (PT) entendeu a 
importância de participar de 
solenidades para demonstrar 
seu apoio à causa autista. 
"Tivemos certeza que seria um 
evento lindo e topamos fazer 
essa ponte com as famílias 
também", diz Madalena.
 O mês da conscientização do 
autismo tem sido celebrado 
principalmente para mostrar 
que o diagnóstico é apenas o 
começo de uma caminhada para 
descobrir um mundo novo. "O 
símbolo do autismo é um 
q u e b r a - c a b e ç a s ,  p o r q u e 
juntando todas as peças temos 
u m  m u n d o  l i n d o  a  s e r 
d e s c o b e r t o " ,  c o m p l e t a 
Madalena.
@b` l hmg` c` m̃ nqdpt dq

hmr bqh́ ˜noq̉ uh̀ -

Dudmsnbdkdaq̀ nl ̏ r c` bnmr bhdmshy` ́ ˜ncn` t shr l n

PREFEITURA DE MAUÁ 
promove caminhada 
da   Inclusão
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 Os empresários Renan Papareli e 
Maique Papareli tem uma história 
antiga de amor por Ribeirão Pires. 
Moradores da cidade - Renan está em 
Ribeirão há mais de 20 anos - eles 
afirmam que acabam de realizar um 
sonho: o de cruzar a história de sua 
empresa com a história do municí-
pio. A empresa deles de tecnologia e 
wifi, American Net, acaba de fechar 
acordo com a Prefeitura de Ribeirão 
para oferecer internet tanto no 
P a r q u e  O r i e n t a l  q u a n t o  n o 
Coworking, inaugurado no último 
mês. "Quando o Guto (Volpi) chamou 
a gente para conversar, nem titubea-
mos porque entendemos que essa 
conexão é fundamental pro desenvol-
vimento da cidade. E como morador 
de Ribeirão, podendo fazer isso, não 
tem porque não fazer", comemora 
Renan.
 A história de empreendedorismo 
também é antiga na família, mas 
aportar em Ribeirão Pires só aconte-
ceu há poucos anos, segundo Renan. 
"Sou morador de Ribeirão há mais de 
20 anos e sempre fomos empreende-
dores no ABC. Há cerca de cinco anos 
apareceu a oportunidade de investir 
e empreender em Ribeirão, um dos 
nossos grandes sonhos e vontades. A 
gente sempre gostou muito da cida-
de, pela convivência, segurança e 
sempre acreditamos no potencial 
que tem. Com essa oportunidade da 
franquia da American Net, a  abraça-
mos a causa e acabamos investindo 
nessa abertura e aquisição", diz.
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Parque Oriental e Coworking com wifi gratuito ofertado 
por empresa que gera mais de 80 empregos na cidade 

 Antes disso, porém, a família 
estudou muito para garantir sucesso 
no negócio, mas também qualidade 
para os clientes. "Na época vimos que 
não havia muitos concorrentes, eram 
um ou dois, e ingressamos nessa 
linha de tecnologia para ofertar uma 
das melhores internets do país. A 
American Net está no mercado desde 
1998, atende mais de 150 cidades em 
todo o Brasil. A ideia é atingir um 
milhão de clientes na carteira. 
Falando de Ribeirão, temos 5 mil 
clientes e queremos sempre ampliar 
a qualidade e dobrar a quantidade de 
clientes", afirma. 
 A chegada da empresa no municí-
pio também ajuda na geração de 
empregos. "Temos 80 funcionários. 
Além da loja, temos parte operacio-
nal de instalação e de manutenção de 
rede, além dos vendedores externos, 
call center, etc", explica. 
 Renan afirma que a PPP (Parceria 
Público Privada) para ofertar a 
Internet gratuita aos usuários do 
Parque Oriental e do Coworking é um 
modelo de negócios do futuro, muito 
bem aplicada em Ribeirão. "A ideia de 
oferecer a Internet tanto no Parque 
Oriental quanto no Coworking é 
porque a gente acredita que tem tudo 
a ver, principalmente o Coworking, 
que é a parte de conectividade.  
Ribeirão tem muito a oferecer e nossa 
ideia é crescer junto com a cidade. 
Essa parceria pública privada é uma 
tendência importante e a acredita-
mos que esse seja o futuro", conclui.

Empresa de Ribeirão fecha 
parceria e oferece Internet 
em equipamentos municipais  

Coworking já tem wifi gratuito 
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 vereador Márcio Araújo (PSD) Ovisitou as 48 unidades de ensino 
do município de Mauá, sendo 44 

da rede própria e quatro conveniadas. 
 O objetivo da ação foi verificar o dia a 
dia da comunidade escolar, as condições 
de ensino, estrutura dos espaços, 
segurança dos alunos, merenda, 
educação especial e todo o quadro 
pedagógico das instituições. 
 Os resultados da fiscalização estão 
sendo apresentados a partir da terça-
feira, 11 de abril, nas redes sociais do 
parlamentar.
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 v e r e a d o r  Z é OCarlos Nova Era 
s o l i c i t o u  m a i s 

p o l i c i a m e n t o  n a s 
redondezas das escolas 
p a r a  m e l h o r a r  a 
s e g u r a n ç a  d e  t o d a 
comunidade escolar. O 
r e q u e r i m e n t o  f o i 
apresentado na sessão da 
última terça-feira (11). 
 Nova Era entende que a 
intensificação das rondas 
ostensivas e preventivas 
d a  P o l í c i a  M i l i t a r  é 
urgente .  “Recebemos 
muitos relatos de assaltos 
no entorno das escolas. Os 
pa i s ,  o s  a lunos  e  os 
funcionários precisam ter 
segurança na entrada e na 
saída da unidade escolar”, 
destacou. Vereador Zé Carlos Nova Era

Paula Cabrera
pauta@jnconline.com.br

Márcio Araújo realiza 
fiscalização nas unidades 
municipais de ensino

VEREADOR afirma que 
rondas da Polícia Militar 
são essenciais para garantir 
segurança da comunidade 
escolar

“Para coibir a ação de bandidos, nós 
solicitamos para a Prefeitura intermedi-
ar junto ao 30º Batalhão da PM o aumen-

to da presença policial”
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Da redação

 Sob o comando do bilionário 
Elon Musk, o Twitter está fazendo 
pouco caso com relação à onda de 
ataques violentos em escolas que 
vem assolando o Brasil e age com 
deboche a jornalistas que questio-
nam a rede social sobre o tema. 
 Membros do governo ficaram 
espantados com o posicionamento 
da plataforma. Adela Goberna, 
representante do Twitter Brasil 
para assuntos governamentais, 
disse que fotos de assassinos de 
crianças que empreenderam 
ataques em escolas não violam 
termos de uso e não configuram 
apologia ao crime.  Além disso, a 
rede social tem se recusado a 
remover a maior parte das mais de 
500 contas identificadas pelo 
governo que fazem ode aos ataques 
ou ameaças. 
 Jornalistas de diferentes veícu-
los de comunicação passaram a 
questionar o Twitter, através do e-
mail oficial de relacionamento 
com a imprensa e a rede social os 
respondeu com um emoji repre-
sentando fezes - em claro gesto de 
deboche. 
Em março, Elon Musk, dono da 
rede social, já havia informado que 
sua empresa, a partir de então, só 
responderia à imprensa desta 
maneira.

#INSULTOS

MP Eleitoral viu abuso de poder e desvio em falas de Bolsonaro contra urnas
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A deputada estadual Ana 
Carolina Serra (Cidadani-
a23) apresentou nesta 

segunda-feira (10/04), durante 
encontro entre prefeitos da região 
do Grande ABC, o Governo do 
Estado de São Paulo e deputados 
estaduais e federais, proposta 
visando a ampliar a aplicação dos 
investimentos obrigatórios em 
educação. Pela legislação federal, 
o percentual mínimo de 25% da 
receita deve ser utilizado na 
manutenção e desenvolvimento 
do ensino. No estado de São Paulo 
esse percentual é de 30%. 
 A medida visa ampliar as 
possibilidades de gastos com a 
educação, incluindo, por exem-
plo, segurança, merenda escolar, 
uniformes e programas de assis-
tência médico-odontológica, 
farmacêutica, psicológica e social, 
hoje impeditivos na legislação 
vigente.
 “O tema é urgente. São itens 
diretamente ligados à realidade 
das escolas que hoje não são 
contemplados pela verba carim-
bada. Garantir segurança e 
programas de desenvolvimento 
integrados atende a integridade 
física, moral, pessoal, intelectual 
e profissional dos estudantes, 
professores, servidores e comuni-
dade escolar. Portanto, precisa-
mos ampliar os atendimentos que 

entram no cálculo dos mínimos 
constitucionais e legais da educa-
ção, previstos no artigo 70 da Lei 
de Diretrizes e Bases da Educação 
Nacional – LDB. A grande maioria 
dos municípios paulistas não 
possuem condições orçamentári-
as para ampliar o serviço de 
proteção integrada sem a flexibi-
lização desses recursos”, destacou 
Ana Carolina Serra.
 A ação indicada pela deputada 
foi aprovada durante assembleia 
realizada na sede do Consórcio 
Intermunicipal Grande ABC. A 
proposta será levada aos entes 
federativos e ao Tribunal de 
Contas do Estado de São Paulo, 
órgão fiscalizador do governo 
estadual e dos 644 municípios no 
território de São Paulo.
 Participaram do encontro os 
deputados federais Alex Manente, 
F e r n a n d o  M a r a n g o n i  e 
Vicentinho e os deputados estadu-
ais Ana Carolina Serra, Ediane 
Maria, Luiz Fernando Teixeira e 
Rômulo Fernandes. A reunião 
também contou com a presença 
do secretár io -execut ivo  de 
Governo e Relações Institucionais 
do Estado de São Paulo, Marcos 
Penido, e do assessor da Secretaria 
de Relações Institucionais , 
Antônio Padre, representando o 
ministro Alexandre Padilha.

Deputada Ana Carolina 
Serra propõe ampliar a 
aplicação do investimento 
obrigatório em Educação 
para garantir atendimento
integrado nas escolas
A medida visa possibilitar que os municípios possam 

investir em segurança e medidas que garantam 

o desenvolvimento pleno da comunidade escolar
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 presidente Luiz Inácio Lula Oda Silva desembarcou 
nesta quarta-feira (12) na 

China para uma viagem com 
importante peso diplomático para 
o Brasil, mas também para os 
negócios. Pequim é o maior parce-
iro comercial de Brasília há 14 
anos e a comitiva brasileira, 
formada por 40 autoridades, entre 
elas oito ministros e cinco gover-
nadores, espera fechar cerca de 20 
acordos bilaterais em áreas como 
agricultura, investimentos, ciên-
cia, tecnologia e meio ambiente, 
entre outras.
 A viagem deveria ter ocorrido 
em meados de março, mas foi 
cancelada para Lula tratar uma 
pneumonia. Nas áreas comerciais 
mais sensíveis, a presença do 
chefe de Estado e seu gabinete se 
mostra determinante. É por isso 
que, na visão do pesquisador 
associado do FGV-Ibre Livio 
Ribeiro, especializado em econo-
mias emergentes e em particular a 
chinesa, a volta do Brasil às nego-
ciações multilaterais após quatro 
anos de afastamento durante o 
governo de Jair Bolsonaro, é o 
aspecto mais relevante desta 
visita a Pequim.
 Antes de viajar, Lula declarou a 
jornalistas que vai convidar o líder 
chinês Xi Jinping para visitar o 
Brasil, acrescentando que deseja 
“fazer investimentos que signifi-
quem algo novo, como rodovias, 
hidrelétricas”. Para a China, um 
aspecto crucial da pauta bilateral 
é a negociação sobre a inclusão do 
Brasil no megaprojeto chinês 
Cinturão e Rota, conhecido como 
Nova Rota da Seda, mas o tema é 
alvo de divergências dentro do 
próprio governo.

Das Agências
redacao@jnconline.com.br

 Quase todos os países da 
Amér ica  La t ina ,  inc lu indo 
Argentina e Chile, já fazem parte 
do plano de investimentos em 
infraestruturas para facilitar o 
escoamento da produção e a 
conexão entre os continentes. 
“Tem muito preconceito e desco-
nhecimento sobre o que significa 
de fato a iniciativa. Ela deve ser 
entendida como um mecanismo 
de promoção do poder econômico 
chinês. Vários países tiraram 
benefícios dela”, afirma. “Eu vejo 
com bons olhos que se possa cogi-
tar a possibilidade de entrarmos 
no Cinturão e Rota e que se possa 
receber dinheiro dos bancos de 
fomento chineses. Isso é se subju-
gar ao imperialismo chinês? Não. 
Isso é reconhecer a importância 
desse ator no mundo e para a 
gente”, avalia.
 Outro tema delicado na agenda 
é a possível instalação, no Brasil, 
de uma planta de produção de 
semicondutores chineses - uma 
pauta urgente para Pequim desde 
que os Estados Unidos decidiram 
restringir as exportações desse 
componente, indispensável para a 
produção de chips eletrônicos 
para a China. O tema está no foco 
d a s  d i v e r g ê n c i a s  e n t r e 
Washington e Pequim no governo 
de Joe Biden.
 O Brasil desempenha um papel 
importante para a industrializa-
ção da China - na pauta de impor-
tações, Pequim compra principal-
mente minério de ferro e petróleo 
do Brasil, mas também soja e 
outras matérias-primas para 
alimentar a população urbana, 
que disparou desde os anos 2000. 
Na mão inversa, o Brasil importa 
principais bens industrializados.

Lula vai a China de olho em 
expansão comercial
Presidente quer incluir Brasil em nova rota 
da seda e discutir instalação de indústria 
de semicondutores 

Twitter debocha de 
ataques com emoji
de fezes 

 As brasileiras que estavam 
presas injustamente na Alemanha, 
suspeitas de tráfico de drogas, 
deixaram a cadeia nesta terça-feira 
(11/4). As duas foram vítimas de 
golpistas que trocaram as malas 
delas no aeroporto por bagagem 
com cocaína.
 Depois de 38 dias na prisão, a 
personal Katyna Baía e a veteriná-
ria Jeanne Paollini finalmente 
puderam ver e abraçar a família. O 
encontro foi no consulado brasilei-
ro em Frankfurt, na Alemanha. 
As goianas foram soltas depois que 
a polícia alemã analisou a investi-
gação feita pela Polícia Federal do 
Brasil, e também as imagens de 
câmeras de segurança que mos-
tram a ação da quadrilha de tráfico 
d e  d r o g a s  n o  A e r o p o r t o 
Internacional de São Paulo, em 
Guarulhos.
 Em nota, o Ministério das 
Relações Exteriores do Brasil 
afirmou que recebeu com satisfa-
ção a informação de que as cidadãs 
brasileiras foram liberadas.

Brasileiras são soltas na 
Alemanha após 38 dias

#EM_FIM_JUSTIÇA
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 A rede municipal de 
ensino de Ribeirão Pires 
registrou nos últimos três 
anos crescimento de 280% 
no número de estudantes 
com TEA (Transtorno do 
Espectro Autista). O índice 
de crianças e jovens matricu-
lados da Educação Infantil 
aos anos finais do Ensino 
Fundamental (até o 9º ano) 
saltou de 66, em 2020, para 
250 neste ano. Para acompa-
nhar a demanda crescente, a 
Prefeitura fortalece de for-
ma permanente as ações 
voltadas à inclusão e ao 
desenvolvimento integral 
desses alunos. 
 Nas 33 escolas municipa-
is, o número de estudantes 
com algum tipo de transtor-
no ou deficiência teve alta de 
135% no período, de 133, em 
dezembro de 2020, para 312 
no início deste ano letivo. 
Todos são acompanhados 
por equipe pedagógica 
especial izada.  Além da 
presença de auxiliares na 
sala de aula regular, esses 
meninos e meninas contam 
com o apoio das Salas de 
Recursos, que trabalham 
para o estímulo de habilida-
des específicas em ativida-
des no contraturno escolar. 
 “Os  profiss ionais  da 
Educação fazem trabalho de 
excelência quando o assunto 
é inclusão. O crescimento da 
demanda em nossas escolas 
municipais é também refle-
xo da qualidade do ensino e 
da boa estrutura oferecida 
pela Prefeitura”, destacou o 
prefeito de Ribeirão Pires, 
Guto Volpi. 
 Valquíria Servilha, orien-
t a d o r a  d a  E d u c a ç ã o 
Especializada da Prefeitura, 

Acompanhamento de 
alunos com TEA cresce 
280% em Ribeirão Pires

destaca que o atendimento e 
planejamento pedagógico 
para cada um desses estu-
dantes é feito de forma 
individualizada, sempre 
prezando por sua integração 
com o restante da turma. “A 
ideia da educação inclusiva é 
que de fato esta criança 
participe das atividades, 
daquele contexto social, 
para que consiga desenvol-
ver também sua autono-
mia”, disse. 
 Neste mês de abril, mar-
cado por campanhas de 
conscientização sobre o 
Transtorno do Espectro 
Autista, as unidades escola-
res de Ribeirão Pires tam-
bém promoveram ações 
voltadas ao respeito e à 
desconstrução de preconcei-
tos. “Este é um trabalho 
feito, inclusive, com os 
familiares dos estudantes”, 
destacou Valquíria. 
 Para contribuir com o 
desenvolvimento dos estu-
dantes, a Prefeitura promo-
ve encontros formativos 
mensais com professores das 
Salas de Recurso e auxiliares 
do ensino regular. Materiais 
escolares e conteúdos são 
adaptados de acordo com a 
necessidade dos alunos 
a c o m p a n h a d o s  p e l a 
Educação Especializada. Por 
meio  da  Secretar ia  de 
Educação e Cultura, o muni-
cípio disponibiliza, ainda, 
intérprete de Libras para o 
atendimento de duas estu-
dantes com deficiência 
auditiva na rede e oferece 
aulas gratuitas de Braille 
para pessoas com deficiênci-
as visuais, familiares e edu-
cadores da cidade.

Número de estudantes autistas 
em escolas municipais saltou de 
66, em 2020, para 250 neste ano; 
Prefeitura fortalece ações da 
Educação Especializada
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O prefeito de São Caetano 
do Sul, José Auricchio 
Júnior, lançou o Avança 

São Caetano, o maior programa 
de obras da história da cidade. 
Ao todo são 97 intervenções na 
saúde, educação, lazer, cultura, 
mobilidade urbana e combate 
às enchentes, entre outras 
áreas, em investimento total 
previsto de R$ 713 milhões. Do 
pacote, o chefe do Executivo 
destacou as 15 obras mais signi-
ficativas. Entre elas estão o 
Pronto Cárdio (primeiro pronto 
socorro cardiológico do ABC), o 
Novo Viaduto Independência, o 
Complexo para as Pessoas com 
Defic iênc ia ,  o  Complexo 
Educacional ,  Esport ivo e 
Cultural do Bairro Mauá e o 
Parque Tamoyo.

 Auricchio também detalhou 
os projetos para construção do 
Parque Linear da Avenida 
Presidente Kennedy, integran-
do a Cidade das Crianças e 
outros equipamentos.
 Todas as obras constam do 
plano de governo de Auricchio 
e estão alinhadas aos ODSs 

- Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável, da ONU. A estima-
tiva é a de que o conjunto gere 
cerca de 12.817 empregos dire-
tos e indiretos, se configuran-
do, também, em importante 
fator de desenvolvimento 
econômico.
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 Linha-20 Rosa do Metrô vai Aatender cerca de 137 mil pesso-
as por dia em Santo André. A 

previsão foi feita pela empresa nesta 
terça-feira (11),  em reunião na 
Prefeitura, onde foram apresentados 
os projetos das estações que serão 
construídas na cidade.
A Linha 20-Rosa ligará a região do ABC 
ao Alto da Lapa, na Capital. Santo 
André será a cidade com mais esta-
ções na região - quatro ao todo - sendo 
elas Santo André, Portugal, Príncipe 
de Gales e Afonsina - na divisa com São 
Bernardo. De acordo com o planeja-

mento, o novo traçado prevê a conexão 
da região com outras oito linhas do 
Metrô, além de sete integrações entre 
terminais de ônibus, o corredor ABD e 
a CPTM (Companhia Paulista de Trens 
Metropolitanos). 
 A Linha 20-Rosa terá ao todo 33 
quilômetros de extensão e 24 estações, 
com uma média de 1,3 quilômetro 
entre as paradas. Além disso, o projeto 
prevê dois pátios de manobra para 
atender a frota de 50 trens. A estimati-
va é de que, quando finalizada, a linha 
transporte em média 1,3 milhão de 
passageiros por dia.
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As obras do Quarteirão da Educação,  maior complexo educacional de 
Diadema, atingiram a marca de 21% 

de  conc lusão .  As  intervenções 
começaram em outubro e o projeto, do 
ponto de vista de engenharia, traz 
desafios importantes e utiliza o que 
mais moderno existe em tecnologia de 
construção.
 Foi executada grande parte do 
estaqueamento cujas estacas atingiram 
a profundidade média de 19 metros. 

 A estrutura dos edif ícios será 
executada com perfis metálicos e um 
desses edifícios já tem pilares e vigas 
instalados até o quarto pavimento. Nas 
próximas semanas, lajes também serão 
executadas. Como essa instalação de 
lajes será no sistema Steel Deck, mais 
moderno, a expectativa é de acelerar 
essa etapa da obra.
 A  e x p e c t a t i v a  é  e n t r e g a r  o 
Quarteirão da Educação no ano que 
vem. Além das oficinas, o prédio vai 
receber 1.800 estudantes, da educação 
infantil ao EJA.
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Auricchio lança maior programa 
de obras da história da cidade 
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Obras do Quarteirão da 
Educação em Diadema 
chegam a 21% de execução 

Metrô vai atender 
 137 mil pessoas 

por dia em 
Santo André
Projeto das estações foi apresentado 
em reunião na Prefeitura nesta 
terça-feira

Da Redação 
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Teatro  é reinaugurado Conchita de Moraes
no aniversário de Santo André

Modernizado, equipamento cultural volta a funcionar após nove anos 
sem espetáculos, no dia em que a cidade completa 470 anos

o dia em que completou 470 anos, NSanto André recebeu de volta um 
dos mais importantes equipamen-

tos da história cultural da cidade. O Teatro 
Conchita de Moraes, localizado na Praça Rui 
Barbosa, no bairro Santa Teresinha, foi 
reinaugurado neste sábado (8), após nove 
anos sem receber espetáculos. 
 “A entrega deste teatro tem um simbolis-
mo muito forte - representa o resgate de 
mais um equipamento cultural que correu o 
risco de desaparecer e que agora passa a 
fazer parte da história das novas gerações. 
Tem um significado ainda maior por ser 
uma inauguração no segundo subdistrito, 
que está cada vez mais integrado com as 
demais regiões do município por meio dos 
investimentos que estamos realizando”, 
afirmou o prefeito Paulo Serra.
 O teatro passou por completa reforma, 
com intervenções no telhado, banheiros, 
instalações elétricas e hidráulicas. Também 
ocorreu a readequação do hall principal e da 
fachada, que foi contemplada por um 
graffiti assinado pelo artista andreense Léo 
Araújo.
 Foram ainda instaladas 215 novas poltro-

nas, além de dois espaços para cadeirantes. 
Acessibilidade, inclusive, foi um dos pontos 
principais deste novo Conchita de Moraes, 
contemplado com rampas, dois elevadores, 
banheiros e vestiários para pessoas com 
deficiência. 
Ghr sΞqhbn
Criado pelo Governo do Estado de São Paulo 
em 1959, o Teatro Conchita de Moraes foi 
inicialmente erguido para ser o auditório da 
escola estadual existente no mesmo quarte-
irão. Em 1963, em convênio com a 
Prefeitura, o teatro acolhe o festival de 
teatro amador de Santo André. Em 1970 
começa a ser administrado pelo município, 
que passa a utilizá-lo como um dos espaços 
teatrais da cidade.
 O equipamento cultural homenageia em 
seu nome María de la Concepción Álvarez 
Bernard (1885-1962), conhecida como 
Conchita de Moraes, atriz cubana radicada 
no Brasil, que era mãe da também atriz 
Dulcina de Moraes. Participou de alguns 
filmes, como 24 Horas de Sonho, Pureza, O 
Bobo do Rei, O Grito da Mocidade, Amor e 
Perdição, Bombonzinho e Bonequinha de 
Seda.
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